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鄒北記在疫情發生前已展開備戰及友賽
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新冠肺炎疫情在亞洲多國爆發，亞
協盃同樣受到影響，首次代表澳門球
會出戰的澳科鄒北記完全被打亂部
署，球會主席鄒俊佳坦言：“澳科鄒
北記早在去年十二月已展開備戰工
作，而且本來有一系列友誼賽計劃，
無奈現在一切都白費了。”

備戰工作全歸零
首次出戰亞協盃的澳科鄒北記直入

外圍賽階段，原定於三月亮相，但亞
洲足協因應疫情而延期至五月才開始
外圍賽，鄒俊佳表示：“球會今年的
重點肯定是亞協盃，所以早就安排好
備戰工作，去年十二月開始已投入訓
練，亦安排了一月、二月會進行友誼
賽，並打算藉著聯賽保持球員狀態。
不過疫情發生後，澳科鄒北記的練習
全面停頓，球員無法訓練，無論在體
能、在戰術等各方面都受到影響，也
對我們亞協盃計劃有著極大影響。”

球員狀態急下降
根據最新賽程，澳科鄒北記將會在

五月六日主場首戰登場，直至六月廿
四日期間共有三仗主場及三仗作客，
因此場地方面也需要足總配合協調。

至於球員方面，鄒俊佳透露：“新簽
的三名外援在疫情期間留在澳門，但
與其他本地球員一樣，訓練完全停
頓，狀態下降得好緊要，這個情況其
實都接受了，現在只希望盡快復操，
慢慢重新提升球員狀態，但應該不會
考慮重投訓練後立即安排友誼賽，未
必是實際的做法。”

疫情打亂CPK亞協盃計劃

戰狼二月份的主場賽事受影響
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本地足球聯賽因疫情延後開
鑼，足球總會秘書長陳景灝坦
言現階段仍然是一個“等”
字，但已作出一些應變方案，
相信對整個年度的賽事計劃影
響不會很大，並強調當場地重
開後，必定會給予球會兩、三
星期去準備。

開賽前預留備戰時間
足球聯賽原定二月至八月舉

行，陳景灝表示：“早在疫情
之前已經與各球會溝通過，大
家都知道在這段時間會先踢聯
賽、後踢盃賽，時間上是足夠
和充裕的。遺憾地，疫情發生
後，暫時還未有機會跟球會進
一步說明。現階段，足總擬定
好應變方案，執行上取決於場
地開放時間，如果早，時間上
絕對有空間按照過往的賽制，
倘若時間上真的不容許，我們
會徵詢球會意見後再作決定。
足總明白到球會和球員在這段
期間暫停了所有訓練，因此我
們不會在場地重新開放立即舉
行賽事，一定會給予十五至二
十天時間作為復操準備，同時
亦需要處理一些報名工作。”

對甲組賽期影響不大
由於聯賽涉及多個組別，陳

景灝希望將影響減到最低：
“首先要維持最高級別的賽事
按序進行，如賽期不容許，不

排除會縮減部分比賽或更改賽
制。”陳景灝補充：“疫情前
一些未完成的賽事，我們會盡
力協調和溝通，盡可能在場地
重開後完成，希望球圈人士體
諒、配合和支持。”

澳足集中下半年作戰
此外，代表隊今年的賽事集

中在下半年度，包括東亞盃外
圍賽、團結盃、粵澳盃等，因
此目前未見太大影響；不過疫
情在亞洲蔓延擴散，國際足聯
和亞洲足協的會議都全面暫停
了，陳景灝表示足總會密切留
意發展，根據到時實際情況再
作考慮和決定。

本地籃球銀牌賽早在疫情發生前已
完成報名及抽籤工作，如今需看場地
何時重開才可決定舉行日期，籃總
理事長胡松輝坦言：“除了銀牌
賽，今年多項對外賽事亦受到很大
影響，包括在內地舉行的全國學生
運動會及亞青賽預賽，以目前情
況來看，相信很大可能會取
消。”

集訓隊全面停練
胡松輝表示，籃總響應特區政府的

呼籲，在疫情期間全面暫停運作，但
與外界一直保持聯繫，對內亦定期與
理事會透過網上開會：“由於訓練場
地關閉，集訓隊訓練亦全面停止，只
能透過教練要求球員在這段期間在家

保持運動量。目前唯一可做的就是等
待，希望體育局在疫情穩定後盡快重
開場地，否則籃總的年度計劃會被拖
慢進度。”

胡：關注學界賽
籃總今年的重點賽事大多集中在學

界賽，原定於二月出戰長春舉行的全
國學生運動會預賽延後；此外，學界
賽也停課措施而暫定取消，胡松輝也
特別關注：“學界賽，尤其是A組，
已進入淘汰賽階段，我明白所有球員
都非常珍惜；我們會在復課之後、場
地重開之後，再次與教青局商討優先
處理A組賽事的可能性，建議可否參
考其他地區的學界賽閉門作賽，不希
望學生留憾。”

由於部分亞洲國家及地區的
疫情持續，ABL在賽程上亦作
出延後安排，兩支澳門職業球
隊黑熊及戰狼首當其衝受到影
響，黑熊總監黎志豪表示，
“ABL聯盟建議港澳台地區的
球隊在中立場進行比賽，意味
著我們無法在澳門進行剩下來
的主場比賽。”
根據官網賽程，ABL沒有對
所有參賽球隊進行一刀切的處
理，二月份延期的賽事大部分
只針對港澳台地區球隊的主場
比賽，黑熊與戰狼於三月的部
分作客賽事仍會如期舉行。黑
熊總監黎志豪表示：“我們一
直跟聯盟溝通，他們建議將餘
下主場賽事搬到中立場作賽的
可能性，如果沒有主場，對我
們最大影響是球員的訓練，因
為我們已經接近一個多月沒有
團隊訓練了。”
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新冠肺炎自一月底爆發至今，澳門體
壇全線停頓，與社會齊心協力“留在家
中”抗疫。經歷一個多月“抗戰”，澳門已
經連續廿多天沒有新增個案，疫情漸趨穩定；
隨著全澳各界陸續回復如常生活，體壇最近亦
有復甦跡象，體育局宣布轄下公體網有限度重
開，部分集訓隊及全職運動員也重投訓練，
不少體育界人士和球迷都開始熱議：賽
事何時復辦？

籃
足
壇

澳門體壇，最多人留意、
最多人參與、最多人關心的賽事，
非足球及籃球兩大項莫屬；原定於二月
份舉行的足球聯賽因應疫情而延後，雖然
目前仍未有具體的開鑼時間表，但足總已準
備好“疫後”應變計劃和方案；籃球總會方
面，對內的賽事只有下半年度的銀牌賽受到
影響，反而對外的多項賽事存在更多問號及
不確定因素。
除兩大總會外，其屬會亦由於訓練場地關
閉而打亂計劃，首當其衝是代表澳門出戰亞
協盃的甲足聯賽冠軍澳科鄒北記、以及兩
支在ABL(東南亞職業籃球聯賽)登陸的澳
門球隊，原先的所有部署將一切歸
零，現階段只希望盡快重

新起步。
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澳足對外賽事集中在下半年
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甲足聯賽原定於二月開鑼

ABL建議黑熊移師中立場

黑熊的訓練全面停頓一個月

籃總冀盡快重開場地
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